

Notas preliminares presentadas a la Academia Nacional de Medicina

Han sido presentadas a la Academia las siguientes notas preliminares, de las que se deja aquí constancia para lo que proceda en cuanto a derechos de prioridad de investigación, a reserva de que se vayan publicando dichas notas de acuerdo con el programa de la "Gaceta Médica de México":

1.—Sobre un treponema encontrado en los enfermos de "Mal del Pinto". Dr. Francisco León y Blanco, de la Universidad Nacional de Cuba y del Departamento de Investigaciones Médicas del Hospital General de la ciudad de México. Presentada en la sesión del 5 de octubre de 1938 y publicada en la "Gaceta". Tomo LXX. Núm. 2. Página 193.

2.—Dos casos de enfermedad de Chagas en el Estado de Oaxaca. Dr. Luis Mazotti, del Instituto de Salubridad y Enfermedades Tropicales. México, D. F. Presentada en la sesión del 25 de enero de 1939.

3.—Infección natural por *Tripanosoma cruzi* en otra especie de *Triatoma*. Dr. Luis Mazotti, del Instituto de Salubridad y Enfermedades Tropicales. México, D. F. Presentada en la sesión del 7 de junio de 1939.

4.—Acción del alumbre sobre los bacilos tíficos. Su aplicación en la inmunización activa artificial contra la fiebre tifoidea con una sola dosis de vacuna precipitada con alumbre. Alberto P. León, M. C. y M. P. H. Laboratorio de Bacteriología e Inmunología. Instituto de Salubridad y Enfermedades Tropicales. México, D. F. Presentada en la sesión del 19 de julio de 1939.

5.—Anestesia General con el bióxido de carbono. Dr. Luis de J. Lozano. Presentada en la sesión del 19 de junio de 1940.

El Secretario Perpetuo,
Dr. Alfonso Pruneda.

El Treponema Herrejoni

Por acuerdo especial de la Academia Nacional de Medicina, tomado en la sesión del 19 de junio de 1940, se hace constar expresamente que el Secretario de la Sociedad Mexicana de Dermatología dirigió una nota a la misma Academia el 17 de mayo de 1939, que se reproduce en seguida para que se tenga conocimiento de la designación de *Treponema Herrejoni*, hecha para el parásito descubierto en enfermos del mal del pinto:

"Me es honroso comunicar a usted que en la última sesión ordinaria que efectuó esta Sociedad el día 20 de abril próximo pasado, el señor Dr. Francisco León Blanco, Socio Honorario de esta Corporación, quien, como

usted sabe, por primera vez comprobó en México, la presencia prácticamente constante en enfermos de Mal del Pinto, del treponema que el Dr. José Alfonso encontró en agosto pasado en La Habana, Cuba, y que se encuentra actualmente en Iguala, Gro.; continuando sus investigaciones sobre este padecimiento, y sobre su agente etiológico, habiendo obtenido una inoculación positiva en sí mismo, que lo convierte en el primer caso de Mal del Pinto experimental, informó haber denominado a este nuevo parásito del hombre: **TREPONEMA HERREJONI**, como un homenaje a la personalidad del eminente dermatólogo mexicano, señor Dr. don Salvador González Herrejón, quien desde el año de 1926 sostuvo, basado en sus propias investigaciones, la hipótesis espiroquetósica del Mal del Pinto, que ahora ha quedado plenamente comprobada. En la citada sesión se tomó el acuerdo de agradecer al señor Dr. León Blanco, la deferencia que ha tenido para uno de los miembros más distinguidos de esta Sociedad, reconociendo por lo demás, que se hace un acto de justicia al que ha estudiado, mejor que nadie, este padecimiento tropical. Igualmente se acordó comunicar lo anterior a esa docta Academia Nacional de Medicina, representativa de la ciencia médica mexicana".

México, 19 de junio de 1940.

El Secretario Perpetuo,
Dr. Alfonso Pruneda.

Libros y folletos recibidos

Anuario de la Facultad de Medicina. 1940. Universidad Nacional Autónoma de México. 1939.

Dr. José Surob.—La Medicina Social en México. Trabajo presentado ante la Conferencia Panamericana de Directores de Salubridad. Departamento de Salubridad Pública. México, D. F., mayo de 1940.

Dr. Alberto P. León.—Población y Salubridad Pública. Trabajo presentado al VIII Congreso Científico Panamericano. México, D. F., Mayo de 1940.

Acto inaugural del Instituto Cultural Argentino-Mexicano. Buenos Aires. 1939.

Instituto Cultural Argentino-Mexicano. Actividades del año 1939. Plan de acción para 1940. Resoluciones y acción. Lista completa de miembros. Buenos Aires. Diciembre de 1939.

Dr. Juan G. Beltrán.—Cuatro discursos (pronunciados en agosto y septiembre de 1939), Buenos Aires. 1939.